



Régimen venezolano consolida su dominio:

Chavismo dice que se quedó con 253 de los 277 escaños legislativos

Los candidatos oficialistas ganadores de los comicios, que ayer fueron proclamados oficialmente, dijeron que respaldarán a Maduro en "todas sus políticas".

FRANCE PRESSE Y EFE

El partido de gobierno en Venezuela alcanzó una mayoría absoluta de 253 escaños en las elecciones de la Asamblea Nacional (AN, Legislativo) del total de 277 asientos, aun con tres asientos de cupos indígenas por confirmar, informó ayer la autoridad electoral en el acto de proclamación de ganadores.

El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) consiguió además 23 de las 24 gobernaciones en disputa también en estos comicios, de los que se marginó la mayoría de la oposición.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) fijó la participación en 43,18% de los 21 millones de electores registrados. El PSUV y partidos aliados obtuvieron la mayoría de escaños con poco más de cinco millones de votos, según el CNE.

Un ala de la oposición que desacató la orden de boicot consiguió 11 curules con unos 300.000 votos. La encabezó Henrique Capriles, que también consiguió un puesto de diputado. Otros partidos fuera del chavismo, pero tachados de colaboracionistas por la oposición tradicional, sumaron 18 escaños.

Maduro consolida con esta elección el control de las instituciones del país 10 meses después de su cuestionada reelección en 2024, marcada por disturbios y arrestos masivos. Y con esta mayoría, marcha tranquilo de cara a su reforma de la Constitución de la que hay poca información.



THE ASSOCIATED PRESS

CILIA FLORES recibió ayer el certificado de ganadora de un escaño legislativo que le entregó el CNE en Caracas.

El mandatario adelantó además que promoverá la reforma del sistema de votación.

Tras el acto de proclamación y adjudicación de cargos por parte del CNE, en Caracas, la primera dama de Venezuela y diputada reelecta, Cilia Flores, aseguró ayer que la AN apoyará a Maduro en "todas sus políticas" durante el próximo quinquenio legislativo, que co-

mienza en enero de 2026.

La alerta de Washington para sus ciudadanos

En ese marco de tensión política, el gobierno estadounidense hizo un llamado de alerta a sus ciudadanos. Estados Unidos pidió ayer a sus ciudadanos en Venezuela que "abandonen inme-

diatamente" el país y que eviten visitarlo, una alerta de viaje a la que Caracas respondió con una medida similar.

Ambos países, con relaciones rotas desde 2019, han emitido varias alertas de viaje desaconsejando a sus connacionales las visitas a sus territorios.

Los estadounidenses en Venezuela "se enfrentan a un riesgo importante y creciente de detención injusta", afirmó el Departamento de Estado en un comunicado. "No viaje a Venezuela por ningún motivo", insistió.

Washington asigna a Venezuela el nivel más alto de alerta de viaje, el 4, que desaconseja viajar "debido a graves riesgos, como detención injusta, tortura durante la detención, terrorismo, secuestro, prácticas policiales injustas, delitos violentos, disturbios civiles y atención médica inadecuada", añadió la nota.

El Departamento de Estado menciona en su nota detenciones de estadounidenses en Venezuela "hasta por cinco años" debido a "su nacionalidad".

El gobierno de Maduro, en tanto, dijo que los venezolanos en Estados Unidos "son víctimas de un sistemático patrón de violaciones a sus derechos humanos, siendo detenidos arbitrariamente", a propósito de la dura política migratoria del gobierno de Donald Trump.

"Instamos a los ciudadanos venezolanos que actualmente residen en territorio estadounidense a considerar abandonar dicho país", indicó la cancillería venezolana en un mensaje en Telegram.